

Precio  
de  
Suscripción

Número suelto. 0,15 ptas.  
Mensual. . . . . 5,00  
Anual. . . . . 55,00



Diario  
Nacional  
Sindicalista

REDACCION Y  
ADMINISTRACION:  
Armas, 1, 3.º

Año II

Toledo, 9 de Marzo de 1937

Número 113

**"Sus dos letras F. E. son las del espíritu que a todos nos anima"**  
(Generalísimo Franco a la Falange en su desfile con motivo de la toma de Málaga)

# Nuestras fuerzas avanzan varios kilómetros en

## Boletín informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veintiuna horas del día 8 de marzo de 1937.

### Ejército del Norte:

**Quinta División.**—Ligeros tiroteos en los frentes. Se pasaron a nuestras líneas doce milicianos.

**Sexta División.**—Fuego de fusil y de cañón.

**Octava División.**—Frente de Asturias.—Ataques en Escampero, San Roque y Santullano, rechazados con gran facilidad.

**Cuerpo Ejército de Madrid.**—División de Avila.—Sin novedad.

División de Soria.—En el frente de Sigüenza nuestras tropas arrollando la resistencia enemiga, han ocupado posiciones a la altura de Almadrones y Alamino.

En el sector de Vaire se ha ocupado Castejón de Henares, Mirabueno y Mandayón.

En estas operaciones se han cogido cincuenta muertos, cinco ametralladoras y numeroso material. La lluvia no disminuyó el alto espíritu y acometividad de nuestras tropas.

**División reforzada de Madrid.**—Tranquilidad en los frentes de El Pardo, Ciudad Universitaria, Carabanchel Bajo y Villaverde.

Fuego de fusil y cañón al Este del Jarama, mejorando las posiciones.

### Ejército del Sur:

En el frente de Córdoba la persistente lluvia dificultó las operaciones, avanzando varios kilómetros en el sector de Esquirol.

Salamanca 8 de marzo de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el general de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno

## La suerte de Madrid

Faltan pocos días para que la suerte de Madrid se decida en el campo de batalla. En el ambiente se respiran gratos auspicios. Nadie sabe lo que va a pasar, ni cómo ni cuándo; pero se sabe que Madrid va a caer. Madrid va a ser nuestro dentro de poco.

Del campo rojo, concretamente se confirman estas impresiones. Se sabe que el gobierno de Valencia ha indicado la conveniencia de evacuar el material de guerra acumulado en la capital y, en efecto, nuestra aviación ha visto y bombardeado convoyes que por la carretera de Guadalajara se dirigían hacia el Este. La cantidad de material, armamento y municiones que en estos meses metieron los rojos en los sectores del centro, no puede sacarse por dos razones: porque los frentes no es posible desarmarlos totalmente, y porque la reti-

rada de centenares de cañones, de ametralladoras y de toneladas y toneladas de municiones y demás material bélico, requiere una flota de camiones gigantesca, con aprovisionamientos abundantes de gasolina y amplias carreteras. Y de todo esto carecen los rojos. Para ellos el problema se agrava, porque con los escasos medios de transporte de que disponen, han de atender, en primer lugar, a los frentes de Arganda y Sigüenza; al aprovisionamiento de boca de las tropas de todos los sectores, ya que están agotadas las posibilidades de vivir sobre los recursos propios del país; y al terrible problema de evacuar heridos, enfermos y familiares de los significados extremistas que, al verse ahora a punto de caer en manos de los nacionalistas, estarán ansiosos de poner tierra por medio.

## marcha triunfal hacia Guadalajara

### Se realiza un importante avance de varios kilómetros en el sector de Guadalajara

Frente de Madrid.—El Ejército Nacionalista ha iniciado una enérgica ofensiva en el sector de Guadalajara. Nuestras tropas atacaron de madrugada, insistiendo vigorosamente en su presión en las primeras horas de la mañana. La columna del coronel Marzo ha rotó el frente enemigo en Almadrones, por el kilómetro 100 de la carre-

tera de Guadalajara, y efectuaron un avance profundo, batiendo duramente las tropas rojas, que se retiraron cediendo el terreno rápidamente. Hasta este momento no se

pueden precisar nombres de pueblos, pero desde luego podemos adelantar que el avance es extenso y de una profundidad de varios kilómetros.

Por Somosierra y en el sector de Arganda, operaciones de tanteo, con intensa actuación artillera y de aviación.—8-3-37. Radio A-Z.

### Estalla una sublevación de campesinos murcianos

Murcia.—Ha estallado una sublevación de campesinos murcianos que se oponen a las medidas de socialización dictadas desde Valencia, y que cada día están más castigados por los despojos de que son objeto por parte de los marxistas de las ciudades.

### En los ataques a Oviedo muere el cabecilla marxista Otero

Oviedo.—Entre los incontables muertos que han sufrido las fuerzas rojas en sus descabellados propósitos de apoderarse de Oviedo, figura el conocido cabecilla marxista Otero. (De nuestro servicio especial).

### Desaparece la colección de alhajas de la Infanta Eulalia

París.—La colección de alhajas de la Infanta Eulalia, de las cuales el gobierno de Largo Caballero se había incautado, se han extraviado cuando fueron enviadas en dirección a Cartagena. La noticia ha causado sensación, pues dado el valor en que se había tasado dicha colección, se cree en un robo en el que se hallan complicados algunos dirigentes marxistas que ordenaron la incautación. (Radio A-Z)

### Varlos aparatos nacionales bombardean intensamente la región catalana

Barcelona.—Varias escuadrillas de aparatos nacionales realizaron esta mañana una incursión por la región catalana, dejando caer gran cantidad de bombas en los pueblos de San Feliu de Guisols. En los marxistas la metralla de las bombas nacionales causaron bastantes bajas. (De nuestro servicio especial.)

El ataque sobre Madrid es un hecho. Las armas deciden en estos días sobre frentes que estrangulan Madrid; el desmoronamiento de la capital y sectores accesorios de El Escorial, Guadarrama y Somosierra. La derrota moral de los marxistas será formidable, pero el desastre material será el principio del fin. ¡Delenda est Valencia!

Madrid, poco a poco, ha ido perdiendo sus arterias de alimentación. Primero se quedó sin ferrocarriles. Hoy sólo dispone de la vía férrea que llega a Guadalajara; y estos trenes entran en Madrid bajo el fuego de la artillería nacionalista, que, además, destroza el movimiento en las estaciones de distribución y descarga. Después, y una a una, se fué quedando sin las carreteras. La última directa que le quedaba era la de Valencia. Hace unas semanas quedó batida e interceptada por nuestro fuego de cañones y ametralladoras. La aviación ha bombardeado los tramos de paso obligado, donde es imposible improvisar una desviación. Tan sólo se comunica con Levante

por medio de la carretera de Guadalajara-Cuenca, y por algunos caminos de tercer orden que de esta arteria parten hacia el Sur. La insuficiencia de accesos y de medios de transporte ha hecho que Madrid sea como un fruto que se va secando poco a poco, y ahora está a punto de desprenderse por su propio peso.

### La campaña comunista en el Marruecos francés desacredita a Francia

### «Gobierno francés estar judío», dicen los musulmanes

La suicida campaña de agitación revolucionaria que realizan en la zona del Imperio marroquí, sometida a la protección de Francia, los agentes judíos y comunistas, con el beneplácito, cuando no la intervención directa de las autoridades dependientes del Gobierno de León Blum, está dando sus frutos: el desprestigio de la nación protectora ante los musulmanes.

Así, por ejemplo, se ha hecho popular en la zona francesa con el despecho y la vergüenza de los auténticos franceses, la frase siguiente:

«Gobierno francés estar hebreo, querer que mande judío.»

Con esta frase indican los musulmanes todo el desprecio que sienten por las actividades revolucionarias del Gobierno francés.

En los medios indígenas cunde la indignación, y los esfuerzos de los Cafdes gubernamentales se estrellan ante la frase irónica y despreciativa, que pasa de corro a corro. «Gobierno estar judío.»